

世帯と人口

(昭和62年8月1日現在)  
 世帯 30,984 (+ 5世帯)  
 人口 98,160人 (+112)  
 男 50,546人 女 47,614人

# 広報えいな

編集・発行  
 海老名市役所秘書広報課  
 〒243-04  
 神奈川県海老名市国分155  
 ☎ (0462) 31-2111



「わあ、大きい! 取ったキュウリに思わず笑顔が…」(本郷の古郡守正さん宅の畠で)

「わあ、大きい」  
 これは、牛舎に入った時おもわす口にした。でも、思つていたよりもぐらくなかった。だから鼻もなれ、牛にえさをあげる時は、もづくざくなかった。

やつとそうじをするのも終つて家に入ると、牛の写真がなぜかわざとともに、農家の泊まり地であった。その写真は、牛の世話をや、野菜づくりなどの農作物を行つて優勝した牛だった。さすがその牛は、体かくがよくかっこよかつた。その牛を入れて、



大谷小学校六年  
石松 真樹

## 作つた夏休みの思い出

市内の小学生が農家に泊まり込み、実際に農作物を行う「体験農業農家宿泊研修」は、八月

いの大切さ」を知つてもらおうと、今年初めて実施されたもの

です。主催したのは、市内の農業後継者や農業団体など構成され

た。この研修は、土に親しむことが少なくなった子供たちに夏休みの楽しい思い出を作つて

てきました。その牛は、牛の写真がなぜかわざとともに、農家の泊まり地であった。その写真は、牛の世話をや、野菜づくりなどの農作物を行つて優勝した牛だった。さす

がその牛は、体かくがよくかっこよかつた。その牛を入れて、

農家と農業への理解を深めてもよかったです。

牛のせわをして、夜の五時ぐら

いまで働いていた。牛乳のバッ

クを一つ作るのに、たいへん

牛のせわをして、夜の五時ぐら

いまで働いていた。牛乳のバッ

クを一つ作るのに、たいへん

## かわいかつた子牛

参加してよかつた  
東柏ヶ谷小学校六年

青山 洋子



農家に着いた時は土地が広くてすごい、こんな遊びのびのびしている所は風もすっして、空気もおいしく感じました。農業のつらさがわかったよう

な気がしました。朝は五時ごろおきて市場に行つたり。その農業でそれたものを私たちが食べているから、農業の人たちの気持ちを考えて食べなければいけないことを知りました。お世

かかつた一泊一日。でも、その短かい日々で、私は農業の苦しみ・明るさ・楽しさなどを知つてよかつたと思います。

(上河内の園芸農家・宮台清治さん宅で研修)



「牛の乳はこうやってしぶるのか!」  
(大谷の市川正孝さん宅の牛舎で)

## 小学生40人が一泊一日の体験農業

市内では初めての「体験農業農家宿泊研修」が行われ、小学校六年生四十人が参加しました。夏休み中の二日間、子供たちは慣れない農作物に汗を流し、楽しく農業を学びました。そこで今回は、体験農業に参加した児童の感想文を中心に、宿泊研修の様子をお伝えするところも、海老名の農業について紹介します。

話になつた宮台さんの家のトマトも、そしてキュウリもナスもカボチャも食べるときに、農業の人たちはつくるときどんなに苦労しているのか、考えるようになりました。

農業って忘れられないものだと思いました。だからこそ、見直さなければいけないと思いました。だからいつまでも、いつまでも農業を続けてほしいと思います。

仕事で動いて出てくる汗は、

せないものだと思いました。だからいつまでも、いつまでも農業で、私たちが食べていて、農業はいいのだといいます。が、私は農業は日本の日本にかかる

短かい日々で、私は農業の苦しみ・明るさ・楽しさなどを知つてよかつたと思います。

(上河内の園芸農家・宮台清

治さん宅で研修)

## 海老名の農業は今

海老名市は、相模川の左岸に広がる海老名耕地と有馬耕地という田園地帯を持ち、古くから県央の穀倉地帯として有名で、稲作を中心とした農業が発展してきました。しかし、都市近郊に位置しているため、農業は経済の高度成長による影響を強く受けました。人口の流入と商工業の発展が市街地の面積を拡大し、農業基盤が減少したのです。また、農家・非農家の混在化、農業従事者の高齢化、兼業化などの進展や、農産物の生産調整、貿易問題など、多くの問題が生じている状況です。

このような中で、海老名の農業は今までの耕作中心から都市農業へと移行しつつあります。消費地に近いといつて利点を生かし、軟弱な野菜や収益性の高い施設イチゴ、トマト、カーネーション、バラ、スイートピー、ナシなどが生産されています。この流れを支えているのが、農業経営者、農協青年部会(若い農業後継者)、園芸協会、畜産組合などで、生産性の高い農業経営を目指努めを続けています。

農地は、食糧の供給源であると同時に、緑地の保全、大気の浄化、やすらぎの提供、防災避難の空間などの機能を持ち、町づくりには欠かせません。都市化の進む海老名でも、良好な農地の保全と育成が必要とされています。

## 都市農業へ移行中

農業と農業への理解を深めてもよかったです。

この遊び「人ととのふれあ

市は「市民文化祭」出演  
・出品者を、次の要領で募集しています。

市長選挙の投票が八月二十三日、市内二十ヶ所の投票所で行われ、二十四日に海老名小学校までに同課へ。なお、児童生徒は演劇・展示とともに学校を通じて申し込む。

▲応募方法▽社会教育課  
文化財係にある応募用紙に必要事項を記入、九月十四日までに同課へ。なお、児童生徒は演劇・展示とともに学校を通じて申し込む。

## 市民文化祭 演出・出品者を募集しています



月 日	時 間	テ マ	講 師
9月25日(金)	13:30-14:00 14:10-15:30	開講式・あいさつ エイズと巨型肝炎	医師会・保健所・市野見山哲郎(講師)
9月30日(水)	13:30-14:30 14:35-15:35	高血圧と糖尿病の実際 家庭看護の実際	田中祐太郎(講師) 保健所保健婦
10月7日(水)	13:30-14:30 14:35-15:35	糖尿病 成人病予防の食生活	友利昭雄(講師) 保健所保健士
10月14日(水)	13:30-14:30 14:35-15:35	婦人科領域の「がん」 更年期	増田恵一(講師) 鈴木治徳(講師)
10月21日(水)	13:30-14:30 14:35-15:35	スポーツによる障害 肩こり	石坂 明(講師) 西村 哲(講師)
10月28日(水)	13:30-14:30 14:35-15:35	消化器の「がん」 食物と栄養の健康	横山哲夫(講師) 衛生医師会
11月4日(水)	13:30-14:30 14:35-15:35	予防接種の知識 頭痛とめまい	宇野昭太(講師) 久部真寛(講師)
11月12日(木)	13:30-14:30 14:40-15:30	夜間救急の上手なかかり方 こんな会議・閉講式	大矢裕廣(講師) 消防本部 医師会・保健所・市役員の話

(日)午後一時～三日(火)午後四時。搬入準備は一日午前九時～正午。

▼併用=当季・雑誌で短歌=詩草で色紙に書く  
(8×12枚)▼書道=一人

一点、かりまきまたは表装、領袋で裏に住所、氏名マハ美術=日本画、油絵、水彩画、バステル画、ちぎり絵等で20号以下。額縁をつけ題名を明記、一人二点までマホ

工芸=一人二点まで。住所

・氏名を書く▽その他=菊花、盆栽、益景、茶道、陶芸、コレクション等で一人

一点。

▲出展部門▽十一月一日

(火)民舞、日舞、新日本舞、三曲詩吟、民謡、劍舞、コラス、器楽演奏、パン

ド演奏、郷土芸能、その他

(市民音楽祭出演団体は除く)

▲応募方法▽社会教育課

文化財係にある応募用紙に必要事項を記入、九月十四日までに同課へ。なお、児童生徒は演劇・展示とともに学校を通じて申し込む。

市役所にカミツキガメ見参

市役所に

カミツキガメ

という名の

荒いカメが八月十七日、市役所に持ち込まれ、ちょっとした話題になりました。

前日、上野川河畔で、バーベキューをしていた市民が水辺にいたそのカメを見た見、手を出したところ、名前通り「ガブリ！」とかみついてしまった。このカメ、十九日にフィットシングセンター(相模原市)に引き取られました。

カミツキガメは、体長三十

五センチ、体重約三キロで、小枝を

出たものです。

カミツキガメは、

自ら

自分で

出た

のです。

このカメ、十九日にフィッ

トして

立て

て

攻撃

体勢

で

突

いて

攻撃

体勢

で

突







みじでワッショイ

# 15万人が参加

## 第12回えびなふるさとまつり

郷土の祭典「えびなふるさとまつり」が八月八日、九日の両日、小田急グランドで開かれました。心のふれあふるさと作りの一環として昭和五一年から始まつたこの催しも今年で十二回目。今回は新たに「レーザー光線ショー」「スマッシュの配付」などが行われ、まつりに色を添えながら、十三基のみこし、十七台のはやしや参加自由盆踊り、模擬店などに約十五万人が来場しました。この様子を市広報モニターの石井美代子さんに取材していただきまし

た。

ヤグラの前では立秋の炎天下、大谷中学校、柏ヶ谷中学校、有馬高校などの生徒さんが出場し、金管楽器を太陽にきらめかせての演奏や、右に左にダイナミックな動きをみせたドリルやバトンの演技を行い、私たちを感動させました。

日中の会場は、竹馬やモノキブリッジに挑戦し、点字コインゲームに点字作業に汗する元気な子供たちの世界でした。

日が暮れて、連珠のちょうちんがともるる行わられた盆踊りには、市长も加わり、三重

の大好きな輪が折りがりました。レ

ーラー光線ショーでは、緑と青

の光線で国分寺の七重塔などが

市文化会館の壁に鮮やかに描か

れました。いっぽう、ミニ動物

が怪獣を出したという記録

は、長い年月によって死者を

納めた石組が露出したことを

意味し、岡はつまり円墳であつたであろうと考えられて

いた。

この古墳は東西六、七㍍、南北七、八㍍、高さ二㍍ほど

の大きさで、塚としては比較的小さく、白狐の伝承もあると

ころから学術調査をしてはどうか、という声が高まつてしまつたのであった。

それで、さきにヘラジカの角の発見者で考古学に関心を持っていた中村庄蔵の理解の下に、機よつやく熱し発掘調

査をすることになった。

昭和三十四年八月二十七日、県文化財専門委員石野瑛氏が団長となり、望月圭治元

町長、中村庄蔵、文化財保護委員兒島鉄造氏などの立ち合

いのもとに、地元の人たちの協力を得て、いよいよ発掘が開始された。

わ一当時のトラックに約五台

分、トン数にして四、五㌧の河原石が出土したのだった。

それらの石の中に仏「音

」など、ただ一文字を墨書きした石が混じっていた。そ

に最もさわわしい稲荷信仰の

ヤーを利用しました。

一般的に運転手さんは職業柄

か無口で無愛想な方が多い

自宅前に車を止めるや間髪

の間に、その運転手さんはい

るのに、その運転手さんはい

るのに、その運転手さんはい